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Jahresbericht des Präsidenten 
 
Werte Gäste, liebe SchönriederInnen 
Geschätzte Mitglieder und SympathisantInnen 
 
Leider stand auch im vergangenen Jahr das Thema Corona im Vordergrund. Entsprechend 
musste so das Leben in den jeweils gültigen Vorgaben abgewickelt werden. Ich hoffe in 
erster Linie, dass Sie diese Zeit gesund über die Bühne gebracht haben. 
Die volkswirtschaftlichen Herausforderungen waren und sind immer noch schwierig zu 
Meistern. Einmal mehr scheint es mir wichtig, sich nicht zu sehr negativ beeinflussen zu 
lassen und den Kopf nicht in den Sand zu stecken. 
Auch für die Destination Gstaad ist die momentane Situation nach wie vor durch Corona 
geprägt und nicht einfach. Es zeigt sich, dass der eingeschlagene Weg mit dem Leitfaden 
der Destinationsstrategie auch in solchen Krisenzeiten in die richtige Richtung geht. 
Allgemein sind wir Touristisch und Volkswirtschaftlich gut aufgestellt und können vorsichtig 
Optimistisch in die Zukunft blicken. Die Frage sei dennoch erlaubt: Wann können wir wieder 
einigermassen zur Normalität zurückkehren. 
Auch dieses Jahr versuchte der Vorstand der DO Schönried wo möglich Unterstützung zu 
bieten um unsere tolle Region für Gäste und Einheimische möglichst attraktiv zu halten.  
Verschiedene Infrastrukturen im Bereich der Wander- und Winterwanderwege, aber auch 
für Biker wurden weiter entwickelt. Ebenfalls konnte das Angebot für Langläufer verbessert 
werden. 
Erfreulich ist zudem der Umstand, dass sich auch die Bergbahnen trotz den schwierigen 
Rahmenbedingungen gut entwickelt. Gerade für Schönried dürfte das Zukunftsweisende 
Projekt für den Ersatzbau der Hornegglibahn sehr wichtig sein. Zusammen mit der BDG und 
dem GST hat die Dorforganisation Schönried eine Infoveranstaltung zu dieser Vision 
durchgeführt. Erfreulich viele haben den Weg in die Mehrzweckhalle Schönried gefunden 
und haben sich aus erster Hand informieren lassen. Erfreut konnten die beteiligten zur 
Kenntnis nehmen, dass sich doch eine grosse Mehrheit sehr positiv hinter dieses Projekt 
stellt. Kurz zusammengefasst geht es darum, beim Bau der neuen Hornegglibahn 
verschiedene Optimierungen zu erreichen um möglichst viele Synergien nutzen zu können. 
Schlussendlich soll das Hornberggebiet besser erschlossen und für den Winter- und 
Sommerbetrieb attraktiver werden. Gleichzeitig soll mit dem Bau einer Parkieranlage die 
Parkplatzsituation verbessert und zusätzliche Infrastrukturen geschaffen werden. 
Rund um die Talstation könnte so ein touristisches Dienstleistungszentrum entstehen. 
Nach wie vor wird an einer Zukunftsvision am Rellerli gearbeitet. Für den Verein „Freunde 
des Rellerli“ haben Heinz Welten und Peter Ryter bereits unzählige Besprechungen und 
Gespräche geführt. Die Tatsache, dass bereits mehrere Begehungen mit verschiedenen 
Gruppierungen und Verbänden stattfanden, lässt auch hier einen vorsichtigen Optimismus 
aufkommen. 
Veranstaltungsmässig konnten leider verschiedene Aktivitäten wegen Corona nicht 
durchgeführt werden. Kurzfristig konnte anfangs September ein Platzkonzert mit einem 
kleinen Apero für die Besucher organisiert werden. Erfreulich viele Besucher folgten der 
Einladung zur Coop Familienwanderung. Besten Dank den GST-Verantwortlichen für diese 
Organisation.  
Dank den attraktiven Geschäften und Hotels in Schönried, aber auch in der ganzen Region 
wurde eine erfreulich positive Stimmung bei den Gästen gespürt! Den Mitarbeitern dieser 
Betriebe gehört ein riesiger Dank! Gäste, aber auch Einheimische schätzen es sehr, wenn 
Sie kompetent, freundlich und motiviert Bedient werden. „Merci viel Mal“. 



In verschiedenen Kreisen wird die Sanierung der Ortsdurchfahrt und der Gemeindestrassen 
vorangetrieben. 
Gemeinsam mit dem GST, der Gemeinde Saanen und den DO-Präsidenten fand im Oktober 
eine Besprechung mit MOB-Vertretern statt. Dabei ging es in erster Linie um die Sanierung 
der Bahnhöfe Saanen und Schönried. Eigentlich müssten alle Bahnhöfe bis Ende 2023 
Behindertengerecht ausgerüstet sein. 
Leider mussten wir erfahren, dass dies noch einige Jahre dauern wird. Anlässlich dieser 
Zusammenkunft wurde auch das leidige Thema der teilweise sehr langen Schliesszeiten 
der Strassenbarrieren allgemein, und insbesondere an der Grubenstrasse aufgegriffen. 
Im laufenden Jahr soll nebst anderen Investitionen der Spielplatz beim Promenadenweg 
Saniert und attraktiver gestaltet werden. Hierfür ist ein grösserer Budgetposten vorgesehen.  
Bevor ich zum Schluss komme, muss ich doch noch einmal kurz auf den von uns 
gewünschten Smiley zu sprechen kommen. 
Nur so viel: Die Ablehnende Haltung von den Gemeindeverantwortlichen wurde durch den 
Kanton korrigiert. Dabei stellte der Kreisoberingenieur Herr Markus Wyss den politischen 
Entscheidungsträgern kein gutes Zeugnis aus. Aber wichtig: Unsere Hartnäckigkeit hat sich 
doch tatsächlich gelohnt! 
So, nun schauen wir noch kurz in die Zukunft. Ich hoffe sehr, dass die Dorfversammlung, 
welche für den Freitag, 11. Februar terminiert ist, auch wirklich physisch durchgeführt 
werden kann. Dem Vorstand fehlen sonst solche Möglichkeiten der Begegnung mit Gästen 
und Einheimischen. Denn genau bei solchen Anlässen werden spannende Gespräche und 
immer wieder interessante Ideen kreiert.  
Liebe Gäste, werte SchönriederInnen; Schauen wir mit dem nötigen Optimismus in die 
Zukunft. Wir sind gut aufgestellt und werden gemeinsam unsere so tolle Region weiter 
bringen! 
Bei dieser Gelegenheit ist es mir ein grosses Anliegen, meinen Vorstandsmitgliedern ganz 
herzlich für die konstruktive und tolle Zusammenarbeit zu danken! Auch allen anderen, 
welche sich in verschiedensten Bereichen für unsere Region einsetzen, gehört ein „Merci 
viel Mal“. 
Uns allen wünsche ich einen Schneereichen Winter und es wäre schön, Sie bei einer 
nächsten Gelegenheit begrüssen zu dürfen. Ich freue mich bereits darauf. 
Und die wichtigste Botschaft am Schluss: „Blibet ali gsund u zwäg“. 
 
Rolf Schwenter, Präsident Dorforganisation Schönried 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 



PROTOKOLL DER ORDENTLICHEN DORFVERSAMMLUNG 

DER DORFORGANISATION SCHÖNRIED 

VOM 10. FEBRUAR 2021 

 

 

Datum: 10. Februar 2021, Landhaus Saanen, 18.00 bis 18.45 Uhr 

Anwesende  

Vorstandsmitglieder:  Rolf Schwenter (Präsident) 

GPK Mitglieder:  Philipp Reber (Präsident)  
Protokoll: Andrea Riggenbach 

Beisitzer: Oliver Waser (Präsident Gstaad Saanenland Tourismus) 
 Hanspeter Dänzer (Präsident Dorforganisation Abländschen) 
 Adrian Friedli (Präsident Dorforganisation Gstaad) 
 Rudolf Kistler (Präsident Dorforganisation Gsteig/Feutersoey) 
 Susanne Brand (Präsidentin Dorforganisation Lauenen) 
 Niclas Baumer (Präsident Dorforganisation Saanen) 
 Heidi Schopfer (Vorstand Dorforganisation Saanenmöser) 
 Mario Hählen (Präsident Dorforganisation Turbach) 

Mitglieder: 

Versammlung wird unter Ausschluss einer physischen Teilnahme von Mitgliedern durchgeführt. 
Ausübung des Stimmrechts durch schriftliche Stimmabgabe. 

Eingegangene Stimmabgaben: 80 gültige Stimmen, keine ungültigen Stimmen 

 

 

1. Protokoll der ordentlichen Dorfversammlung vom 11. Februar 2020 

Genehmigt mit 1 Enthaltung 

2. Genehmigung des Jahresberichtes 2019/20 

Genehmigt mit 1 Enthaltung  

3. Genehmigung der Jahresrechnung 2019/20 

Genehmigt mit 1 Enthaltung 

4. Entlastung des Vorstandes 

Entlastung erteilt mit 2 Enthaltungen  

5. Wahlen 

 Neuwahl Vorstand:  Laura Riedi gewählt mit 4 Enthaltungen  

 

6. Verschiedenes 

- 

Rolf Schwenter     Andrea Riggenbach 

PRÄSIDENT      PROTOKOLL 



Erfolgsrechnung & Bilanz 

             

Erfolgsrechnung per    Rechnung  Rechnung  Budget      

31.10.2021   2019/20  2020/21  2021/22      

             

Ertrag     29'799.89    36'928.89     25'000.00       

Mitgliederbeiträge     20'425.00     19'950.00      20'000.00       

Diverse Einnahmen            23.21       6'702.19         

Beitrag für Blumen       4'000.00       4'000.00        4'000.00       

Ertrag Spenden XCX Loipe       5'351.68       6'276.70        1'000.00       

             

Aufwand     33'535.34    40'931.25     51'000.00       

Anlässe/Veranstaltungen       4'421.28       4'881.91        5'000.00       

Ortsschmuck       4'333.04       8'543.57        6'000.00       

Ortsversammlung/-vorstand       2'933.10       2'534.78        5'000.00       

Aufwand XCX Loipe       9'600.83          628.97        3'000.00       

Werbung          648.00                   -          1'000.00       

Beiträge & Spenden     10'575.00     24'172.06      30'000.00       

Stammgäste                   -                     -           

Diverse Aufwendungen       1'024.09          169.96        1'000.00       

             

Unternehmungserfolg      -3'735.45     -4'002.36    -26'000.00       

 
 
Beiträge & Spenden   

Skiclub (Nachwuchsförderung) 2'000.00 

Ehrungen    1'000.00 

Beitrag an Erlebnisweg  5'000.00 

Beitrag an Spielplatzsanierung 20'000.00 

Beitrag an Dario Cologna  500.00 

Verschiedenes   1'500.00 

Total Beiträge & Spenden  30'000.00 
 
 
 
Bilanz per 31.10.2021  

  

Aktiven  

Debitoren GST 102'928.71 

Total Aktiven 102'928.71 

  

Passiven  

Gewinnvortrag 2019/20 106'931.07 

Verlust 2020/21 -4'002.36 

Total Passiven 102'928.71 



 


